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АННОТАЦИЯ
В работе рассматривается актуальная на данный момент задача выбора критерия оценки 
качества речи. Целью работы является выбор методики оценки качества пакетной передачи 
речи и её адаптация к измерениям с использованием физического имитатора радиоканала. 
После обоснования выбора, в качестве критерия оценки качества передачи речи, слоговой 
разборчивости проводится оценка качества пакетной передачи речи в дециметровом диа-
пазоне волн. В качестве объекта исследования используется физический имитатор радиока-
нала с входящей в него имитационной физической моделью радиолинии. Радиоканал деци-
метрового диапазона волн создаётся радиокартами стандарта Radio Ethernet 802.11 – Wi-Fi, 
работающими в диапазоне частот 2,4 ГГц. В работе также, описывается методика оценки сло-
говой разборчивости с использованием физического имитатора радиоканала. Приводятся 
результаты оценки слоговой разборчивости радиоканала дециметрового диапазона волн, 
полученные в условиях реальных артикуляционных испытаний. В виде табличных данных 
приводится зависимость процента правильно принятых слогов по каждой слоговой таблице 
от затухания в имитационной физической модели радиолинии по каждой использованной 
таблице из приложения Б ГОСТ Р 50840-95. В графическом и табличном виде приводится за-
висимость слоговой разборчивости от затухания в имитационной физической модели радио-
линии. С помощью таблицы классов качества производится оценка качества пакетной пере-
дачи речи по трём градациям: «удовлетворительно», «хорошо» и «отлично». Определяются 
диапазоны затухания имитационной физической модели радиолинии, которые соответству-
ют этим градациям.

Ключевые слова: качество передачи речи; пакетная передача речи; слоговая разборчи-
вость; физический имитатор радиоканала, имитационная физическая модель радиолинии, 
дециметровый диапазон волн, затухание.
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IN MOBILE NETWORKS

Oxana N. Romashkova,
Moscow, Russia, ox-rom@yandex.ru

Vyacheslav E. Samoylov,
Moscow, Russia, samoilov.1992@list.ru

ABSTRAСT
The  discusses the currently relevant problem of a choice of criterion of speech quality. The aim of thе work is the choice 
of the methods of assessing the quality of packet speech and its adaptation to the measurements with the use of the physical 
simulator of radio. After the study of choice, as a criterion of speech transmission quality, syllabic intelligibility assessment of the 
quality of packet voice transmission in the UHF band. As the object of study is a physical simulator of the radio component of a 
simulation physical model of radio. Radio decimetric waves is created by Prox standard 802.11 Radio Ethernet — Wi-Fi, operating 
in the frequency range of 2.4 GHz. The paper also describes the method of estimating syllable intelligibility using a physical 
channel simulator. The results of the evaluation of syllabic intelligibility of UHF radio waves received in actual articulation tests. 
The tabular data shows the correlation of the percentage of correctly accepted syllables for each syllable from the table of at-
tenuation in the simulation of the radio link physical model used for each table from Annex B GOST R50840–95. In graphical and 
tabular forms shows the correlation of syllabic intelligibility of damping in the radio physical model simulation. Using the table 
of grades is assessment of the packet speech quality in three grades: "satisfactory", "good" and "excellent". Ranges are damping 
simulation the radio physical model of the that correspond to these gradations.
Keywords: voice quality; batch transmission of speech; syllable intelligibility; physical radio channel simulator, simulation the 
physical model of the radio system, UHF waveband, attenuation.
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